

Así lo afirmó el presidente de la República, Iván Duque, durante la inauguración del proyecto de generación de energía solar Pétalo de Córdoba I, en Planeta Rica.

“El Caribe será el epicentro de la transformación energética”

Por **Oscar Cuello**

MONTERÍA. Este sábado 7 de noviembre fue inaugurado el proyecto de generación de energía solar Pétalo de Córdoba I, que será capaz de generar alrededor de 17 gigavatios por hora al año y que está ubicado en el municipio de Planeta Rica y cuenta con 27 mil paneles solares.

El evento fue convocado por el Ministerio de Minas y Energía, y contó con la presencia del presidente Iván Duque Márquez.

El mandatario expresó durante su intervención: “Recuerdo que en campaña llegábamos a muchos foros y había tanta incredulidad frente a lo que estábamos proponiendo. Sin embargo, luego de 26 meses de gobierno hemos multiplicado por seis la capacidad de generación de energía alternativa que teníamos en el año 2018. Eso es una revolución de las energías renovables no convencionales que están en ejecución y siguen creciendo para llegar a más de 2.500 megas de capacidad instalada”.

Explicó que el proyecto Pétalo de Córdoba I tiene la capacidad para generar energía para más de 8.300 familias.

Duque Márquez continuó diciendo que “aquí tenemos 27 mil paneles solares, estamos hablando de más de 12 megas de capacidad instalada que beneficiará a más de 8 mil familias que podrían recibir energía con este parque solar”.

También explicó que la estrategia funciona a través del denominado



El presidente Iván Duque durante la inauguración del proyecto de energía solar en Planeta Rica.

autoconsumo en el que la empresa privada financia la energía que posteriormente se le descuenta.

“Por ejemplo, el almacén Éxito financia esta granja solar, la pone en funcionamiento y le brinda la energía a la red y con eso compensa el consumo de casi 27 almacenes. Esa es la demostración de que se puede hacer autogeneración de manera distinta, eso lo celebró y queremos seguir multiplicando”, agregó.

Para la próxima semana, la Presidencia de la República estará en Bayunca, Bolívar, entregando otra granja solar.

“Con la empresa Ecopetrol logramos ser la primera autogeneradora con energías renovables no convencionales, y si también sumamos todo lo que hemos hecho en el Cesar,



El mandatario acompañado de los funcionarios.

Bolívar y Córdoba podemos decir que Colombia es uno de los países de América Latina que está acelerando la transición energética, donde tendremos paneles solares y las granjas eólicas para hacer de la Costa Caribe el epicentro de la transición energética”.

la solución de los paneles solares unifamiliares a esas familias y actualmente me comentan que ya no solamente están encendiendo por primera vez un bombillo, sino que cada casa tiene su batería, para tener una independencia casi que por 72 horas más. Esa es la demostración de cómo las energías renovables también construyen equidad”, puntualizó el mandatario.

La granja solar Pétalo de Córdoba I es la primera que implementa la compañía francesa GreenYellow en Colombia para inyectar energía al sistema interconectado nacional sobre un área de 13,5 hectáreas.

Al evento también asistió el gobernador de Córdoba, Orlando Benítez Mora, alcaldes del departamento y congresistas de la bancada cordobesa.

El presidente Duque aseguró que actualmente un millón de colombianos no cuenta con energía eléctrica en sus hogares, por lo que la meta es que antes de que acabe su Gobierno poder conectar al 50 por ciento.

“Tuve la oportunidad de visitar un hogar en Crucito, en Tierralta, y les llevamos

PLAN DE ACCIÓN PARA AYUDAR EN SAN ANDRÉS

Mininterior está al frente de los trabajos que se realizan.

Por **Sandra Guerrero**

SAN ANDRÉS. Las afectaciones que están sufriendo los habitantes del archipiélago San Andrés y Providencia por el coletazo del huracán Eta serán enfrentadas con un plan de acción que anunció la ministra del Interior, Alicia Arango, quien fue encargada por el presidente Iván Duque para gerenciarlo.

La funcionaria indicó que este plan estará enfocado en sectores como infraestructura, ambiente, vivienda, comercio y turismo, entre otros.

“Adelantamos una gran jornada de trabajo en la isla. El gobernador Alen Jay, su gabinete departamental y el alcalde de Providencia, Jorge Norberto Gari, nos presentaron una radiografía de la situación y las necesidades más urgentes. Visitamos además las zonas turísticas más impactadas y los barrios que resultaron inundados por los fuer-



Trabajos en San Andrés.

tes aguaceros”, aseguró Arango.

En la isla se encuentra con funcionarios del Departamento Nacional de Planeación, Prosperidad Social y los ministerios de Transporte, Vivienda, Ambiente y Comercio, Industria y Turismo, entre otros, quienes están encargados de aportar desde sus sectores al plan de acción.

“Sentimos y entendemos la difícil situación que están atravesando los habitantes de los barrios afectados por los fuertes aguaceros e inundaciones, así como los empresarios del comercio y el turismo que lo perdieron todo. Por ellos, como Gobierno, hoy estamos aquí”, reiteró la ministra del Interior.

Dijo que el equipo del Gobierno nacional estará hasta la próxima semana en la isla, y durante el fin de semana realizará reuniones con comunidades raizales, comunales, y de los sectores de comercio y turismo.

Ciénaga Grande inunda las calles en Pueblviejo

Gobierno atenderá a los afectados por el coletazo de Eta.

Por **Agutín Iguarán**

SANTA MARTA. Las lluvias y el desbordamiento de la Ciénaga Grande de Santa Marta tienen en emergencia a un amplio sector del municipio de Pueblviejo, tanto en la cabecera municipal como en los corregimientos.

Luego de asistir el viernes al Puesto de mando Unificado, PMU, del municipio de Fundación, liderado por el presidente Iván Duque, el alcalde Fabián Obispo Borja regresó a la población y se puso al frente de la situación y con su equipo de trabajo visitó las zonas afectadas.

Tras la inspección realizada a los puntos más críticos se determinó entregarles a las comunidades relleno para mitigar el impacto que ha generado el desbordamiento de la Ciénaga Grande en el interior de las viviendas.

“No queremos poner en riesgo a nuestros niños, ni que pasen por situaciones de angustia, por eso resolveremos con lo que



El alcalde lideró las actividades de ayuda.

tengamos mientras llega la ayuda nacional”, anotó el mandatario.

Agregó que “ya estamos configurando el plan de acción que llevaremos a cabo en cada corregimiento mientras el presidente Iván Duque y la Unidad Nacional de Gestión del Riesgo responden ante nuestro SOS”.

Las áreas golpeadas por la Ciénaga y por las lluvias son, entre otras, Nueva Frontera, Las Mercedes, San Martín, Los Alpes. También los corregimientos Isla del Rosario, Palmira y Tasajera. En este último los puntos críticos son La Loma, Carrizal y Adonai. En el sur está la Isla de

Cataquita, El Triunfo, Tierra Nueva y la vereda El Callao.

“Si el agua sigue creciendo, lo más probable es que el 95 por ciento de la población se afecte”, dijo Obispo Borja.

Previamente a la reunión con el presidente de la República, el alcalde hizo un PMU en el que impartió directrices a sus secretarios y asignó funciones.

El equipo de trabajo fue desplazado a los corregimientos para evaluar las afectaciones provocadas por el desbordamiento de la Ciénaga Grande.

El alcalde agradeció el apoyo de la Defensa Civil, que ha acompañado todas las visitas de inspección.

En pocas líneas

POR UN AÑO

Restringen parrillero hombre en Cartagena

En Cartagena se restringe el transporte de parrillero masculino. La norma expedida por la alcaldía estará vigente por un año y aplica para motocicletas de cualquier modalidad y cilindraje, y también a motocarros, cuatrimotos y mototriciclos

DE CARTAGENA

Entregan dotación a la Policía Metropolitana

El alcalde de Cartagena, William Dau, entregó a la Policía tres vehículos eléctricos como parte de las acciones del programa de optimización de la infraestructura y movilidad de los organismos de seguridad y socorro.



DURANTE LA VISITA

La Guajira presentó proyectos a Minciencias

Seguridad alimentaria, tecnificación pesquera, conectividad escolar y fortalecimiento turístico fueron algunos de los proyectos presentados a la Minciencias, Mabel Torres, por parte de la Gobernación de La Guajira.

7.000

mil millones de pesos se invierten en uno de los proyectos, que es el laboratorio biomolecular.



UNA OPORTUNIDAD

Se gesta la Universidad virtual en Sucre

Una nueva oportunidad para la formación educativa de los sucreños se gesta en el departamento gracias a una alianza entre las universidades de Sucre y la Digital de Antioquia, además del apoyo del gobierno departamental con la universidad virtual.

POR FUERTES LLUVIAS

Deslizamientos en el municipio de Ciénaga

La intensidad de las lluvias que caen en la parte alta de la Sierra Nevada de Santa Marta ha provocado deslizamientos de tierra en algunas veredas de los corregimientos de Palmor, San Javier y San Pedro, en el municipio de Ciénaga, en el Magdalena.

“El paso del Eta ha traído daños en muchas vías”.

VICENTE SANABRIA
Líder cívico

FINALIZA EL PROCESO

San Onofre podría resolver su interinidad

El proceso de nulidad electoral que pesa contra el alcalde de San Onofre, Teófilo Cantillo Martínez, está a punto de finalizar y con ello se acabaría la interinidad en la que se encuentra el ente territorial desde la primera semana de febrero.